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OTHMAN NASROU,  
LE NOUVEAU PRÉSIDENT  

DES RÉPUBLICAINS 
DES YVELINES, VEUT 

« REDYNAMISER » LA DROITE  

YVELINES

TRAPPES
Une marche 
aux flambeaux 
pour la paix  
à Gaza

LES CLAYES- 
SOUS-BOIS
L’entreprise 
Green Ad 
redéfinit 
la publicité 
urbaine

GUYANCOURT
Fac de droit : 
Alain Juppé  
parrain d’une 
rentrée solen-
nelle tenue 
dans un amphi-
théâtre comble

À Saint-Quentin-en-
Yvelines, les Villes 
se mobilisent pour 
le Téléthon, avec 
notamment Les 
Clayes-sous-Bois, 
Ville étape des 
Yvelines, et une 
animation nationale à 
Magny-les-Hameaux.
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JO 2024 :  
VTT SUR LA COLLINE 

D’ÉLANCOURT,  
LA MENACE  
CHAMONIX ?

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

SAINT-QUENTIN-
EN-YVELINES
L’institut 
handisport  
du futur  
doit ouvrir  
en 2024

GUYANCOURT
Le maire 
sortant 
François 
Morton est tête  
de liste aux 
élections 
municipales

MAUREPAS
Un chapiteau 
provisoire  
pour aider les 
commerçants à 
affronter l’hiver

Anciennement appelé 
L’International, 
l’immeuble Le Carré 
affiche un tout 
nouveau visage.  
Sa partie bureaux 
est désormais 
majoritairement 
occupée par  
la société Expleo.
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01 58 88 10 00
(1)

JUSQU’À 

6 000 €
 DE REMISE (1)

SUR UNE SÉLECTION DE LOGEMENTS 

LES TERRASSES DU TRIANON

Saint-Cyr-l’Ecole

(1) Réduction de 1500 euros par pièce principale (pièce de plus de 7m² hors cuisine et salle de bain) sur le prix de vente sur une sélection de logements (lots : C34, H15, H34, D12, G22) de la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sur la base de la grille de prix en TVA 20%  des logements en vigueur au 04/10/2019. Offre valable pour toute réservation signée entre le 04 novembre 2019 et le 30 novembre 2019 d’un appartement sur 
la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sous réserve de signature de l’acte authentique de vente dans les délais stipulés au contrat de réservation. Dans la limite des stocks disponibles. Offre non cumulable avec les autres offres Bouygues Immobilier en cours. Conditions détaillées sur simple demande ou sur www.bouygues-immobilier.com. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du code de 
la construction et de l’habitation). Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562 091 546 RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard Gallieni à Issy les Moulineaux (92130), intermédiaire en opération de banque catégorie mandataire Intermédiaire en Opérations de Banque (MIOB) inscrit à l’ORIAS sous le n° 13006299. Document et illustration non contractuels.  Crédit Photo : Getty Images. Conception : Types Top/Athana 10-19.
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entrepreneur, commerçant, artisan
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Tony Estanguet assure que le travail 
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Les violences 
conjugales augmentent 
ou la parole se libère ?
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20 LOGEMENTS  
EN ACCESSION SOCIALE  

À LA PROPRIÉTÉ SUR  
LE SITE DE L’EX-COLLÈGE 

BERGSON

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

SAINT-QUENTIN- 
EN-YVELINES
Le projet  
de règlement  
de la publicité 
est acté

COIGNIÈRES
Le magasin 
O’Tera a 
définitivement  
fermé  
ses portes

GUYANCOURT
L’ancien site  
de Thalès  
prendra le nom 
de quartier  
des Savoirs

Depuis le lancement  
du Grenelle consacré  
aux violences conjugales, 
les associations œuvrant 
à SQY ont noté  
une nette augmentation 
des signalements 
de violences faites 
aux femmes. Alors 
recrudescence ou prise 
de conscience ?
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FAIRE DÉCOUVRIR ET 
ATTIRER LES JEUNES  
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SQY BUSINESS DAY :  
UNE JOURNÉE  

POUR  
« FACILITER LA VIE »  
DES ENTREPRISES

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

PLAISIR
3 000 arbres 
en plus pour  
la forêt de 
Sainte-Apolline

LA VERRIÈRE
Face aux 
désagréments 
pointés  
par les 
habitants, 
Eurovia fait 
visiter son site

ÉLANCOURT
Le restaurant 
Les Templiers 
s’associe  
au Coin du 
sommelier  
pour installer  
une cave à vins
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Le réaménagement 
du carrefour de la 
Malmedonne est 
désormais espéré pour 
démarrer en 2024. Il 
permettra de relier La 
Verrière et Maurepas, 
actuellement séparées 
par la RN 10.
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Réaménagement  
du carrefour de  
la Malmedonne :  
la RN 10 va être enfouie



Un vaste programme pour le Téléthon 
à Saint-Quentin-en-Yvelines 

À Saint-Quentin-en-Yvelines, 
les Villes se mobilisent pour le 
Téléthon avec notamment Les 

Clayes-sous-Bois, Ville étape 
des Yvelines, et une animation 

nationale à Magny-les-Hameaux.

Chaque année, de nom-
breuses Villes et associa-
tions de Saint-Quentin-
en-Yvelines se mobilisent 

pour le Téléthon. Cette année, à 
l’occasion de la 30e édition, l’Associa-
tion française contre les myopathies 
(AFM) a choisi Les Clayes-sous-Bois 
comme Ville étape dans les Yvelines. 
De ce fait, la municipalité, l’Associa-
tion de lutte contre les maladies géné-
tiques (ALMG) des Clayes-sous-Bois, 
ses partenaires et tous les bénévoles 
ont redoublé d’efforts pour que les 
8 et 9 décembre prochains soient à la 
hauteur de l’événement.

« Le déploiement est encore plus important 
que les autres années, assure Philippe 
Guiguen (DVD), le maire des Clayes-
sous-Bois. Cela se fera sur quatre sites : 
le gymnase Thierry Gilardi, le gymnase 
Guimier, l’espace Philippe Noiret et 
le parc Jean Carillon. En fonction des 
sites, les activités seront différentes. Nous 
avons deux parrains : le boxeur yvelinois 

Hadilah Mohoumadi et Damien Le 
Pranoff, un artiste clétien.  Pour faire 
venir les gens, il faut se réinventer à 
chaque fois. » De nombreuses anima-
tions et activités seront donc proposées 
durant ces deux jours. 

Ainsi, le vendredi 8 décembre (gym-

nase Gilardi), dès 19 h, et juste après les 
discours, il sera possible d’assister à des 
démonstrations de judo, des danses, 
des concerts et une démonstration 
et initiation au Quidditch/Quadball. 
À l’espace Philippe Noiret, un grand 
bal country, organisé et animé par les 
Cowboy Hat Dancers, vous attend 
dès 19 h 30. Et bien entendu, de 
très nombreuses animations seront 
proposées tout au long de la journée 
du samedi 9 décembre avec une soirée 
de clôture « Soirée cabaret » à l’espace 
Philippe Noiret, dès 20 h, avec, pen-
dant le repas, prestations chantées 
de Damien Le Pranoff, O’Chant du 
Mesnil-Saint-Denis, et Guillaume. 
Après le repas, la soirée dansante sera 
animée par Anthony (pensez à réserver 
au 07 61 36 41 10).

La ville des Clayes-sous-Bois installera 
également un stand du Téléthon au 
marché de Noël la semaine suivante, 
« avec trois paniers garnis, et tous les dons 
qui seront faits seront reversés intégra-
lement au Téléthon. Les gens cotisent un 
euro, estiment le poids du panier garni 
et celui qui s’en rapproche le plus repart 
avec », souligne le maire.

Les autres communes de Saint-
Quentin-en-Yvelines restent égale-
ment mobilisées pour cette édition 
2023 du Téléthon. À Coignières, 
la résidence-autonomie «  Les 
Moissonneurs  » (13, allée du 
Moissonneur) accueillera un concert, 
ouvert à tous, du groupe Voc-
Harmony, le samedi 9 décembre, de 
15 h à 17 h. En solo, en duo ou en 
trio, des musiques de variété française 
et internationale seront jouées, pour 
le plus grand plaisir de tous. Entrée : 
5 euros. Une restauration sur place est 

prévue avec notamment des crêpes et 
des boissons. Toutes les recettes seront 
entièrement reversées au Téléthon. 
Renseignements sur ccasrpa@ 
coignieres.fr ou au 01 34 61 61 73. 

À Montigny-le-Bretonneux, pour la 
deuxième année de suite, la commune, 
les services et les très nombreuses 
associations s’engagent pleinement 
et transformeront le territoire 
communal en un petit village festif, 
ouvert sans interruption du vendredi 
8 décembre à 18 h au samedi 9 
décembre à 18 h. Diverses activités 
sportives et défis, tous conçus pour 
célébrer l’esprit de solidarité, seront 
ainsi proposés tout au long de ces 
deux jours consacrés à la cause de 
l’AFM. L’association CIEL organise 
le défi phare de cet événement avec les 
24 heures d’escalade. Le défi consiste 
à maintenir l’escalade en continu pen-
dant toute la durée de l’événement. 
Tout le monde est invité à se joindre 
à cette aventure sportive inédite. 
L’entrée au centre sportif Pierre de 
Coubertin, lieu du défi d’escalade, se 
fera moyennant un don de 2 euros, 
intégralement reversés au Téléthon. 

À Guyancourt, la Ville et les nom-
breuses associations que compte la 
commune seront mobilisées sur diffé-
rents sites. Des urnes ont été disposées 
sur tous les sites et seront à disposition 
pour recueillir les dons des généreux 
donateurs. L’ensemble des recettes sera 
versé à l’Association française contre 
les myopathies (AFM). La munici-
palité précise que « si vous ne pouvez 
vous rendre aux animations du Téléthon, 
vous pouvez néanmoins y participer en 
versant votre don au 3637 ou sur www.
g2mg.net ». 

À Maurepas, dans le cadre de la 7e 
Semaine du handicap, des animations 
interclubs Téléthon au gymnase de 
la Malmedonne se dérouleront le 
samedi 9 décembre, à partir de 14 h. 
Démonstrations, initiations gratuites 
et activités ludiques de sensibilisation 
au handicap sont au programme avec 
les clubs participants (Fitness club, 
Aito 78, Agiot loisirs, Boxe française 
Maurepas/Élancourt, Gymnastique 
volontaire, Handball Maurepas/
Élancourt, Masque de fer, Nunchaku, 
Tennis Club Maurepas, avec le sou-
tien du Basket club). Sur place, il sera 
possible de retrouver une restauration 
légère, des stands de vente d’articles 
faits mains, une tombola, et la dési-
gnation de l’école primaire lauréate 
du concours de dessin organisé dans 
le cadre du Téléthon.
 
À Voisins-le-Bretonneux, plusieurs 
associations proposent des ateliers 
et démonstrations au profit du 
Téléthon. Le vendredi 8, à 17 h, au 
parc Maurice Laure, le Tennis padel 
club de Voisins propose du tennis 
fluo, un tournoi multi-raquettes, 
et du tennis et hand fauteuil (de 

17 h à 19 h animations jeunes 
-16 ans [5 euros]. De 20 h à 22 h 30 
animations adultes [10 euros]. 
Restauration possible sur place. Au 
centre sportif les Pyramides : de 19 
h 30 à 21 h, avec la Compagnie vici-
noise des arts du cirque. De 20 h 30 
à 22 h avec l’École de Kendo. Tarif : 
5 euros par personne. Le samedi 
9 décembre, au centre sportif les 
Pyramides, de 10 h à 17 h 45, ini-
tiations et démonstrations avec les 
associations sportives (forfait de 5€ 
par personne). n

 LA RÉDACTION
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Les Clayes-sous-Bois a été désignée ville-étape du Téléthon dans les Yvelines 
cette année. Plusieurs rendez-vous seront répartis sur quatre sites : le 
gymnase Gilardi, le gymnase Guimier, l’espace Noiret et le parc Carillon. 
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Le Téléthon aura lieu cette année les 8 et 9 décembre. L’AFM invite à faire 
des dons, déductibles des impôts, pour la recherche contre les myopathies et 
le financement de traitements pour les malades. 
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SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

Une animation nationale à Magny-les-Hameaux

Ville étape l’année dernière, cette année, la commune de Magny-les-Ha-
meaux aura le plaisir de faire l’objet d’une animation festive dans le cadre 
du Téléthon national. À cette occasion, l’association Objectif Téléthon 
magnycois (OTM), la Ville et les associations partenaires, vous attendent 
pour 25 heures non-stop d’activités, d’amusement, de loisirs et de fête. 
Les participants pourront notamment s’exercer : à la pétanque, au tir 
à l’arc, au tennis, au badminton, au golf, à la gymnastique, aux danses 
diverses. Il sera aussi possible de concevoir et acquérir différents objets à 
offrir toute l’année.

Le groupe Zic en herbe donnera un concert dès l’ouverture, le vendredi 
8 décembre, et divers spectacles et représentations vous seront offerts 
durant tout l’événement. Le samedi 9 décembre, une randonnée pédestre 
est organisée dès 8 h 30. Un loto sera aussi proposé le même jour vers 
10 h, avec de très nombreux lots à gagner. Une restauration aux couleurs 
de l’île de la Réunion sera assurée en permanence.

Tous les fonds collectés, ainsi que les bénéfices qui pourraient être engen-
drés par ce Téléthon, seront intégralement reversés à l’AFM (Association 
française contre les myopathies). Les rendez-vous liés à l’événement se 
déroulent du vendredi 8 décembre, à 19 h, au samedi 9 décembre, vers 19 
h, au gymnase Chantal Mauduit (14, rue André Hodebourg). Rensei-
gnements au 06 50 13 56 39 ou sur otm78114@gmail.com.

À Magny, l’association Objectif Téléthon magnycois organise chaque 
année une remise de chèque au profit de l’AFM. L’année dernière, un 
record avait été battu, avec 26 008 euros (sans compter la télématique). 
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Depuis 2018, nous avons lancé de

nouveaux services pour collecter

et valoriser les déchets

alimentaires. 

Actuellement, nous collectons les

déchets alimentaires de plus de 20

collectivités, et entreprises afin de  

les transformer en une nouvelle

ressource parmi de l'eau, de

l'électricité, et du compost.

C’est la quantité d’aliments
gaspillés par habitant chaque
année !

30 KG

@Groupe_Sepur @Groupe_Sepur@Sepur
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ÎLE-DE-FRANCE  
Une hausse  
du tarif du passe 
Navigo en 2024
Île-de-France Mobilités a 
annoncé le 27 novembre les 
nouveaux tarifs des titres de 
transport pour 2024. Et, sans 
surprise, des hausses sont à 
prévoir à partir du 1er janvier. 

L’annonce était attendue, voire redoutée 
par bon nombre d’usagers des transports 
franciliens, y compris saint-quentinois. 
Île-de-France Mobilités (IDFM, ex-Stif ) 
a dévoilé le 27 novembre le tarif du passe 
Navigo pour 2024. Et celui-ci augmen-
tera, passant, pour un abonnement toutes 
zones, de 84, 10 euros à 86,40 euros par 
mois. Soit 2,30 euros de plus qu’actuel-
lement. Le prix du passe Navigo annuel, 
actuellement de 925,10 euros pour un 
abonnement comprenant toutes les zones 
montera à 950,40 euros. Ces augmenta-
tions entreront en vigueur le 1er janvier 
2024. Pour rappel, ces différents tarifs 
avaient déjà augmenté en 2023 (+11,8 % 
pour le passe Navigo mensuel par 
exemple). L’augmentation concernera éga-
lement le forfait Imagine R, destiné aux 
étudiants. Son montant passera de 365 eu-
ros à 374,40 euros à partir de la rentrée 
2024-2025. Ces nouvelles tarifications 
devraient rapporter 88 millions d’euros à 
IDFM. Elles doivent encore être validées 
par les élus d’IDFM le 7 décembre. 

L’accueil des Jeux olympiques et pa-
ralympiques ( JOP) de Paris 2024 à 
SQY, avec la présence de quatre sites 
de compétition, sera aussi l’occasion 
pour l’agglomération saint-quenti-
noise d’étoffer son offre de mobili-
tés douces. Notamment en ce qui 
concerne le vélo. Ainsi, le conseil 
communautaire de SQY a voté le 
16  novembre à l’unanimité une 
délibération fixant les tarifs d’un ser-
vice de Vélos à assistance électrique 
(VAE) en libre service que l’Agglo-
mération envisage de mettre en place 
pendant les JOP. 

« Aujourd’hui, sur l’agglomération, en 
termes de services de vélos, vous avez la 
Vélostation en gare de SQY [proposant 
des locations pour des durées allant de 
un jour à un an], qui sillonne mainte-
nant le territoire avec l’Agence mobile. 
On a […] 170 vélos à la location. Mais 
sur ces 170, on n’en a qu’une dizaine 
qui sont à assistance électrique, rappelle 
Jean-Baptiste Hamonic (MoDem), 
vice-président de SQY chargé des 
transports et des mobilités durables, 

et maire de Villepreux. Ce qu’on sou-
hait faire pour les JO, c’est renforcer 
l’offre de mobilités douces sur le même 
modèle que les trottinettes électriques, 
[…] On ne serait pas sur la même offre 
que la location à la Vélostation, on serait 
vraiment sur un système où un opé-
rateur viendrait exploiter ce nouveau 
service et l’utilisateur, moyennant la 
tarification qu’on a votée au conseil 
communautaire, débloquerait un vélo 
avec l’application de l’opérateur. » 

Les tarifs s’élèveront à un euro de 
frais de déblocage, puis 25 cen-
times la minute, pour un paiement 
à l’usage. Deux types d’abonne-

ments seront proposés : l’un pour un 
déblocage de 30 minutes (8 euros) et 
l’autre pour 60 minutes (15 euros). 
La minute supplémentaire d’utilisa-
tion est facturée 25 centimes. Une 
pénalité de 100 euros est prévue en 
cas de stationnement hors-zone.

Selon Jean-Baptiste Hamonic, il 
est pour l’instant « difficile de dire, en 
volume, combien de vélos on va pro-
poser, ça va faire partie des discussions 
avec l’opérateur retenu ». « Néanmoins, 
l’idée est bien d’avoir, en plus des autres 
transports qu’on aura sur le territoire 
pendant les JO – bus, navettes spéci-
fiques… –, des vélos qui permettront 

de connecter les sites olympiques […] et 
également pour participer à acheminer 
les spectateurs entre la gare [de SQY] et 
l’Île de loisirs, qui va aussi desservir la 
fan zone », affirme l’élu aux mobilités.

Ainsi, le service serait cantonné aux 
secteurs de SQY où transiteront les 
spectateurs durant les JOP. Jean-
Baptiste Hamonic évoque «  des 
poches de stationnement vélos prévues 
au pied des sites olympiques » et « sur la 
gare de Trappes, l’Île de loisirs et la gare 
de SQY ». « Sur SQY, on a la spécifi-
cité d’accueillir des épreuves olympiques 
liées au vélo, et on a très bon espoir que 
[parmi] le public qui viendra voir les 
événements sportifs liés au vélo, une 
partie s’y rendra à vélo », avance-t-il.  

Pour prouver la pertinence d’un tel 
dispositif, l’élu met notamment en 
avant le Test event de VTT sur la 
colline d’Élancourt le 24 septembre. 
« 17 % des spectateurs qui se sont dépla-
cés à la colline pour le Test event sont 
venus à vélo », rapporte-t-il. 

Un marché a été lancé en vue de 
trouver un opérateur pour ces VAE, 
qui devrait être connu vers mars. Le 
lancement du service est prévu le 
26  juillet, soit le jour de la cérémo-
nie d’ouverture des JO (qui durent 
du 26 juillet au 11 août). Celui-ci se 
poursuivra jusqu’à après les jeux para-
lympiques (28 août-8 septembre). n

L’Agglomération veut développer son offre  
de vélos à assistance électrique durant les JO 
Le conseil communautaire du 16 novembre a voté une délibération fixant les tarifs 
d’un service de vélos à assistance électrique qui serait mis en place durant les jeux 
olympiques et paralympiques. 

 ALEXIS CIMOLINO

Les tarifs s’élèveront à un euro de frais de déblocage, puis 25 centimes 
la minute, pour un paiement à l’usage. Deux types d’abonnements seront 
proposés : pour un déblocage de 30 minutes (8 euros) ou 60 minutes (15 euros). 
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TRAPPES  Un groupe 
de parole  
pour les parents 
solitaires
La municipalité propose, 
chaque vendredi depuis 
le 10 novembre, un groupe 
de parole destiné aux 
parents solitaires à la maison 
des parents Simone Veil. 
Élever un enfant seul est parfois un 
vrai parcours du combattant. Un 
problème auquel bon nombre de père 
et de mère sont confrontés. Pour les 
aider dans leur quotidien, la maison 
des parents Simone Veil, située au 
11, rue Maurice Thorez, à Trappes, 
organise chaque vendredi depuis le 
10 novembre un groupe de parole à 
destination des parents solos (séparés, 
veufs, monoparentalité). Le groupe, 
formé de huit parents maximum, 
se retrouve de 9 h à 10 h « pour un 
moment convivial afin d’échanger avec 
les intervenants et les autres parents », 
indique la Ville.  Au total, sept 
séances sont proposées aux personnes 
intéressées. Les parents peuvent s’y 
rendre pour n’importe quelle séance 
et le dispositif est entièrement gra-
tuit. Renseignements et inscriptions 
au 01 30 16 27 61.

Bien que les étudiants aient repris le 
chemin de l’université depuis sep-
tembre déjà, la rentrée solennelle de 
la faculté de droit et science politique 
de l’UVSQ, à Guyancourt, a eu lieu 
le jeudi 30 novembre dans un amphi-
théâtre Émile Zola comble pour l’oc-
casion. Une cérémonie parrainée par 
Alain Juppé, ancien Premier ministre 
et membre du conseil constitutionnel. 

Franck Monnier, doyen de la fa-
culté, a ouvert le bal en remerciant 
chaleureusement toute l’assemblée 
présente avant de souligner l’im-
portante place qu’a l’UVSQ dans 
le monde universitaire  : «  L’UVSQ 
trouve aujourd’hui sa place, et ce n’est 
pas une place de second ordre, au sein 
du grand ensemble qu’est l ’université 

Paris-Saclay. Notre recherche et nos 
formations rayonnent plus loin que 
jamais […]. La recherche demeure le 
cœur vivant de notre profession. » 

Et de poursuivre : « Quatre laboratoires 
(deux pour le droit et deux pour la socio-
logie et la science politique, Ndlr) sont 
adossés à cette faculté, ils sont là pour nous 
aider et pour nous soutenir dans notre 
recherche. Tous ces laboratoires et leurs 
chercheurs forment à et par la recherche 
qui est pleinement intégrée à nos forma-
tions, et ce depuis la licence jusqu’au mas-
ter. [...] Et grâce à la création d’un passe 
recherche culture en licence, chacune de 
nos conférences, chacun de nos colloques, 
se tient dans des amphithéâtres si pleins 
que nous sommes contraints de refuser des 
inscriptions, c’est un très bon signe. » 

Le doyen a terminé son discours par 
un message se voulant positif et en-
courageant. « Il y a un sujet sur lequel 
je souhaiterais vous entretenir ce soir  : 
l’avenir. Lorsque j’enseigne, lorsque 
je parle à tous ces étudiants, je mesure 
combien nos amphithéâtres demeurent 
la plus belle pépinière pour les citoyens 
éclairés. Nous laissons à nos étudiants, 
on le sait, une société en crise, et nul 
doute qu’ils sauront faire mieux que nous 
lorsque leur tour sera venu de prendre les 
décisions. J’ai foi en cet avenir parce que 
je crois en vous, chers étudiants. »

S’est ensuivie la remise des différents 
prix pour récompenser les majors de 
promotion. Puis Alain Juppé s’est ex-
primé sur différents sujets comme la 
protection des libertés et la jurispru-
dence environnementale du conseil 
constitutionnel. 

« Monsieur le doyen, mesdames et mes-
sieurs les professeurs, vous me faites 
beaucoup d’honneur en m’invitant à 
participer à cette rentrée solennelle, a 
déclaré celui qui fut aussi candidat 
à la primaire de la droite en vue des 
présidentielles de 2017. Dans une 
ambiance de sinistrose généralisée où 
l’on nous parle quotidiennement de dé-
clinisme, de l’affaissement de la France 
et même de sa sortie de l’Histoire, je 
voudrais commencer par vous faire 
entendre une note positive. Nous avons 
la chance de vivre dans une démocratie 
où l’état de droit nous garantie le res-
pect de nos libertés fondamentales. Et 
c’est un privilège dans un monde où 
l’espace des démocraties de liberté ne 
cesse de se rétrécir […] ». Il a conclu 
son propos en citant Charles Péguy, 
célèbre poète et penseur engagé du 
xxe siècle. n

Fac de droit : Alain Juppé 
parrain d’une rentrée 
solennelle tenue dans  
un amphithéâtre comble
Le jeudi 30 novembre, a eu lieu la rentrée solennelle de 
la faculté de droit et science politique de l’UVSQ devant 
un amphithéâtre plein. Et cette année, c’est l’ex-Premier 
ministre qui en était le parrain. 

 PIERRE PONLEVÉ

Alain Juppé (au centre), membre du conseil constitutionnel et ancien Premier 
ministre, était le parrain de la 17e rentrée solennelle de la faculté de droit et 
science politique. 
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SQY  Toutes les 
villes de SQY con-
cernées par les 
préconisations de 
l’ARS sur les œufs 
pollués
Il est recommandé de ne 
pas consommer d’œufs de 
poulaillers domestiques 
produits dans ces villes.

 EN IMAGE
COIGNIÈRES La commune arbore désormais un panneau « Ville prudente »

Le 20 novembre, l’ Agence régionale de 
santé (ARS) Île-de-France dévoilait une 
liste de 410 communes franciliennes 
concernées par une recommandation de 
non-consommation d’œufs de poulaillers 
domestiques situés sur ces territoires. La 
raison ; Une étude confirmant une teneur 
en « polluants organiques persistants (POP) 
et en substances per- et polyfluoroalkynées 
(PFAS) importantes », selon l’ARS.  
86 communes yvelinoises sont concernées 
par ces dernières recommandations. Parmi 
elles, les 12 villes de SQY. « Si les femmes 
enceintes, les femmes allaitantes et les enfants 
sont particulièrement exposés, la recomman-
dation vaut pour l’ensemble de la population 
[des villes concernées], précise l’ARS. La 
consommation régulière, soit plusieurs fois 
par semaine et pendant plusieurs années, 
d’œufs autoproduits dans des poulaillers de 
particuliers soumet les consommateurs à une 
surexposition aux polluants par rapport à la 
population générale et donc à un risque accru 
de développer des effets pour leur santé. »

En 2023, la municipalité de Coignières a été labellisée « Ville prudente » en récompense à ses actions menées en matière de prévention et de sécu-
rité routière (mise en place de zones 30, actions de prévention et de sensibilisation, réalisation d’aménagements…). Pour illustrer cette distinction, 
un panneau « Ville prudente » a été dévoilé le 29 novembre à l’entrée de la commune, en présence du maire DVG, Didier Fischer, d’élus et de 
l’association Prévention routière. « Nos efforts menés depuis plusieurs années pour rendre la ville plus sûre pour les piétons, les cyclistes et les automobilistes 
ont payé. L’obtention de ce label est un encouragement à poursuivre nos efforts », s’est félicité l’édile. Après le dévoilement du panneau, la célébration de 
l’obtention de ce label s’est poursuivie à la maison de Voisinage. 
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MONTIGNY-LE-BRETONNEUX  
Belle collecte  
lors de la journée 
sport et solidarité
4 304 euros ont été récoltés 
au profit des Restos du Cœur 
lors de la journée sport et 
solidarité qui s’est déroulée 
le 18 novembre dernier dans 
la commune. 
Le 18 novembre se déroulait au 
gymnase Coubertin, à Montigny-
le-Bretonneux, une journée sport et 
solidarité (lire notre édition du 14 
novembre), organisée par les asso-
ciations sportives ADAL et ASMB 
handball, en collaboration avec la 
commune. Cet événement, où étaient 
notamment proposés marche et hand-
fauteuil, était surtout destiné à récolter 
des fonds au profit des Restos du 
Cœur. « Et grâce à la collaboration de ces 
associations et de la Ville, nous avons pu 
récolter pour les Restos du Cœur le mon-
tant de 4 304 euros. L’année dernière, 
c’était 1 500. Donc c’est plutôt pas mal », 
s’est réjoui le maire, Lorrain Merckaert 
(DVD), en annonçant le chiffre lors 
du dernier conseil municipal, le 20 
novembre. Une jolie nouvelle pour les 
Restos du Cœur en cette actualité très 
compliquée pour eux. 

La chaîne yvelinoise TV78 s’est mise 
en grève la semaine dernière. Des dé-
brayages de salariés se sont déroulés 
à partir du lundi 27 novembre sur la 
tranche horaire allant de 17 h 30 à 18 
h 30, pendant l’émission 78, le jour-
nal télévisé de la chaîne. Pas de JT 
donc, car les salariés entendent « pro-
tester contre les conditions de travail » 
et réclamer « une hausse des salaires au 
sein de la structure (1950 euros brut 
mensuels en moyenne selon eux, 
Ndlr)  », peut-on lire dans un com-
muniqué qui nous a été transmis par 
la rédaction de TV78. 

« Les salariés avaient pourtant signalé 
à de nombreuses reprises à la direction 
les problèmes concernant les salaires 
et les risques psychosociaux au sein de 
l’entreprise  », poursuit le communi-
qué, qui liste ainsi les revendications 
des grévistes  : augmentation des 

salaires «  de 15  % pour faire face au 
contexte économique du moment et pour 
plus d’équité au sein de l’entreprise  », 
« redéfinition précise de tous les postes de 
TV78 avec des fiches de postes précises 
pour éviter toute ambiguïté », « plus de 
transparence sur les comptes de l’entre-
prise TV78 », ou encore «  la mise en 
place immédiate d’un conseil d’éthique 
pour éviter de nouveaux cas d’ingérence 
de la direction envers les journalistes », 
rappelant que «  toute ingérence est 
scrutée par l’ARCOM ». 

«  On est une SEM (Société d’écono-
mie mixte), les comptes sont publics 
(TV78 est principalement finan-
cée par l’agglomération de SQY et le 
conseil départemental des Yvelines), 
et ils (les salariés, Ndlr) les ont, donc 
ça ne peut pas être plus transparent », 
assure Thierry Barbedette, directeur 
de TV78, contacté par La Gazette.  

Sur le volet salarial, il reconnaît « un 
moment de tensions peut-être, mais, de 
notre côté, on avance sur des proposi-
tions  ». Il souligne que les salaires 
«  ont augmenté en moyenne de 3  % 
cette année au mois d’octobre » et fait 
état d’ateliers mis en place «  sur la 
politique salariale, dans un contexte 
économique qui est forcément tendu de 
part et d’autre, entre l ’inflation, même 
si elle redescend, qui est toujours forte, 
et une entreprise de médias avec des 
financements qui ont été contraints et 
qui seront contraints ». 
Ces ateliers ont été instaurés « depuis 
deux mois à peu près, sur un rythme bi-

mensuel ou hebdomadaire » et « avancent 
plutôt bien aux dires de la commission 
dont quatre salariés font partie », évoque 
le directeur de la chaîne. « La politique 
salariale sera précisée par le président de 
la structure avant la fin de l’année, c’est 
un engagement qu’on a pris », annonce-
t-il également. 

« Pas sûr que [l’atelier salarial] aboutisse 
vraiment à quelque chose  », estime- 
t-on du côté des salariés, qui récla-
ment «  15  % d’augmentation tout de 
suite  » et des «  vraies réponses  » sur 
les risques psychosociaux. Ils citent 
notamment un courrier de la méde-
cine du travail envoyé à la direction en 
janvier 2023. Il y est fait état de « mal-
être  », de «  dégradation des conditions 
de travail depuis septembre 2021 », et 
de départs en cascade de salariés. Les 
salariés avaient aussi écrit une lettre 
ouverte au conseil d’administration 
de TV78 en octobre 2022, faisant 
part de « la situation chaotique » de la 
chaîne selon eux. Ces différents élé-
ments des dernières années auraient 
ainsi conduit au mouvement social 
actuel. Les discussions se poursuivent, 
mais resteraient à ce jour compliquées 
entre salariés et direction. Le mouve-
ment devrait d’ailleurs être reconduit 
cette semaine. n

Plus d’une semaine de grève  
au sein de la chaîne TV78
Des débrayages à l’heure du JT ont eu lieu depuis 
la semaine dernière. Les salariés réclament une hausse 
de leur rémunération et dénoncent une dégradation 
de leurs conditions de travail. 

 ALEXIS CIMOLINO

Dans un communiqué, les salariés 
assurent avoir « signalé à de 
nombreuses reprises à la direction 
les problèmes concernant les 
salaires et les risques psychosociaux 
au sein de l’entreprise ». 
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SQY  Trois Répar’cafés à venir  
en décembre

GUYANCOURT  
Une Nuit du cinéma solidaire

Après celui de Coignières le 2  dé-
cembre (lire notre édition du 28 no-
vembre), plusieurs autres Répar’cafés 
attendent les habitants ce mois-ci à 
SQY. Le 1er aura lieu à Montigny 
le 9 décembre, de 14 h à 17 h, à la 
maison de quartier Malraux. Il sera 
spécialement consacré aux jouets. 
L’entrée est libre. Renseignements au 
01 30 43 39 86.

À Magny, les bénévoles attendent les 
habitants le 16 décembre, de 10 h à 
17 h, à la Boutique de Quartier (24, 
avenue de Chevincourt).L’accès est 
gratuit. « Ne jetez plus, venez réparer 
! Un vélo, un ordinateur, un appareil 
électroménager, des jouets, des vête-
ments... », indique la Ville. 
 
Enfin, à Élancourt, un café Ré-
par’tout se tiendra le 20 décembre, 
de 14 h à 17 h 30, à l’annexe de 
l’Agora. L’occasion de venir faire 
réparer ses objets électroniques, 
de petite maroquinerie, bijoux, 

vêtements et objets en tissu gra-
tuitement, grâce au savoir-faire des 
bénévoles de l’association Repar-
tout &Cie, tous les 3es mercredis du 
mois. Les réparateurs et couturières 
ayant un minimum d’autonomie 
sont également les bienvenus pour 
partager leur talent et aider les par-
ticipants aux ateliers. Renseigne-
ments au 01 30 66 44 00. n

La Nuit du cinéma de la ville de 
Guyancourt arrive. Le conseil des 
jeunes a décidé d’organiser un mo-
ment se voulant unique et solidaire, 
le samedi 9 décembre, à partir de 
20 h 30, à La Ferme de Bel Ébat. 

Un tarif unique  
de 5 euros

Un tarif unique de 5 euros a été 
mis en place et l’intégralité de la 
recette sera reversée au profit du 
Téléthon et de la recherche orga-
nisée par l’Association française 
contre les myopathies (AFM). 
Un achat en prévente a été mis 
en place auprès du Phare jeunesse 
et du Point jeunes. Une vente sur 
place le jour même aura lieu, selon 
les places disponibles.

Pour attirer un maximum de 
monde à cette Nuit du cinéma soli-
daire, le conseil des jeunes propose 

la programmation de trois films 
adaptés à tous, à partir de 12 ans : 
Intouchables, à 21 h, Top gun Mave-
rick, à 23 h 30 et Bienvenue à Gat-
taca, à 1 h 45. n

Élancourt, Magny-les-Hameaux ou encore Montigny-le-
Bretonneux proposent des Répar’cafés ce mois-ci.

La Nuit du cinéma de Guyancourt, créée à l’initiative du 
conseil des jeunes, se déroulera le 9 décembre et sera au 
profit du Téléthon. 

 EN BREF EN BREF

Les Répar’cafés permettent de 
venir gratuitement faire réparer – 
et apprendre à réparer auprès de 
bénévoles – divers types d’objets, 
plutôt que de les jeter. 

D
R

C’est la Ferme de Bel Ébat qui 
accueillera cette Nuit du cinéma 
le 9 décembre à partir de 20 h 30. 
Trois films seront au programme : 
Intouchables, Top gun Maverick, et 
Bienvenue à Gattaca. 
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COIGNIÈRES  Une 
masterclass chant 
dans le cadre du 
projet abbé Pierre 
le 10 décembre
Une restitution publique de la 
masterclass chant aura lieu 
dimanche 10 décembre au 
théâtre Daudet. 

Pour entretenir la convivialité et pro-
poser des projets à ses administrés, la 
municipalité de Coignières a organisé 
une masterclass. Mais pas n’importe 
laquelle, une masterclass chant inti-
tulée « Mixâge, les agités du vocal ». 
Une initiative qui s’inscrivait dans le 
cadre du projet abbé Pierre et qui a 
d’ores et déjà remporté un franc succès 
auprès des Coigniériens. Dans ce pro-
jet porté par l’artiste professionnelle 
Sandrine Conry, les participants ont 
ainsi eu l’occasion d’interpréter plu-
sieurs titres et musiques. Le prochain 
et dernier rendez-vous de la série se 
déroulera le dimanche 10 décembre, 
à 17 h, au théâtre Daudet. Il s’agira 
d’une restitution publique, gratuite et 
ouverte à tous. Alors n’hésitez pas à 
vous y rendre nombreux pour écouter 
le résultat de cette masterclass chant. 
Détails sur coignieres.fr.  

VILLEPREUX   
La Ville va verser 
la prime inflation 
aux agents
Le vote de la prime inflation 
devrait avoir lieu le 18 
décembre en conseil municipal.
Lors du conseil municipal du 
18 décembre prochain, les élus de 
Villepreux auront à voter sur la prime 
inflation. Cette prime, décidée par 
l’État, est « laissée à l’appréciation des 
collectivités, car elle est assurée à 100 % 
par les employeurs, sans compensation », 
assure Jean-Baptiste Hamonic (Mo-
Dem), le maire de Villepreux. Et si, 
au regard de ses finances, Villepreux 
n’avait pas prévu à la base de la verser, 
car «  je pensais que nous allions termi-
ner l’année budgétaire 2023 de façon 
plus inconfortable au regard des dépenses 
subies de la crise énergétique, finalement 
notre atterrissage budgétaire avec le plan 
de sobriété et la maitrise des dépenses 
de personnels nous permet aujourd’hui 
d’être sur un excédent », affirme le 
maire. Cette prime va représenter 108 
000 euros pour 148 agents éligibles 
dans le cadre du décret. Il s’agit d’une 
prime exceptionnelle et forfaitaire, 
de 300 à 800 euros. « C’est une mesure 
sociale et un coup de pouce financier pour 
les plus bas salaires des collectivités, pas 
épargnés par l’inflation », conclut le 
maire. 

Les 26 et 27 novembre, les mili-
tants Les Républicains des Yvelines 
(LR78) étaient appelés aux urnes 
pour l’élection interne de leur nou-
veau président. Deux candidats 
étaient en lice, Othman Nasrou, 
vice-président à la région Île-de-
France et élu d’opposition à Trappes, 
et Philippe Benassaya, vice-président 
du conseil départemental des Yve-
lines. Les presque 3 000 adhérents 
LR de la fédération des Yvelines ont 
choisi Othman Nasrou, sans ambi-
guïté, avec 75 % des voix (82 % de 
participation), selon les résultats 
tombés très tard dans la soirée du 
lundi 27 novembre. Il succède ainsi 
à Pierre Bédier. 

L’élection d’Othman Nasrou, sou-
tenu par David Lisnard, Laurent 
Wauquiez, Bruno Retailleau ou 
encore François-Xavier Bellamy, est 
«  l’expression d’une volonté de renou-
veau  », car le nouveau patron des 
Républicains des Yvelines «  incarne 
le renouvellement du personnel poli-

tique, des méthodes et des idées dont 
notre famille politique a tant besoin », 
souligne Olivier Afonso, membre 
du conseil national des Républicains 
et élu d’opposition à Voisins-le- 
Bretonneux, dans un communiqué.

Le nouveau président de la fédé-
ration LR 78 se dit «  très honoré et 
reconnaissant envers les militants LR 
des Yvelines pour la confiance qu’ils 
m’ont accordée avec un résultat net, 
incontestable et incontesté ». «  Je crois 
qu’ils ont validé une ligne claire et 
l ’envie de redynamiser cette famille 
politique avec des convictions assu-
mées, affirme-t-il. Je peux d’ores et 
déjà dire que je n’ai pas l ’intention de 
dévier de la ligne et du mandat qu’ils 
m’ont confié. »

Mi-décembre, les adhérents seront 
appelés à se rassembler autour du 
banquet de Noël et pour préparer 
les prochaines échéances qui ne 
vont pas tarder à arriver. «  J’y tiens 
et nos militants ont aussi envie de 

retrouver des moments de convivialité. 
J’ai tout de suite appelé au rassemble-
ment, précise Othman Nasrou. Je le 
dis très clairement, ma porte sera tou-
jours ouverte à tous ceux, quel que soit 
leur choix durant ces élections internes, 
qui voudront travailler vers cet objec-
tif. Mais autour d’une ligne claire et de 
la feuille de route qui est connue et qui 
a été validée par les adhérents. »

Dès janvier, le travail devrait com-
mencer avec en ligne de mire les 
élections européennes de juin pro-

chain. « Nous devons retrouver le tra-
vail, circonscription par circonscription, 
notre maillage local, pré-identifier des 
candidats au cas où des législatives an-
ticipées arriveraient, remarque le pré-
sident de la fédération LR78. D’ici 
là, normalement, la prochaine échéance 
électorale, ce seront les européennes. Je 
souhaite que d’ici le mois de janvier 
nous soyons sur le terrain pour défendre 
notre bilan au Parlement européen avec 
François-Xavier Bellamy et pour pré-
parer cette échéance majeure. Je souhaite 
que dans les Yvelines cette campagne soit 
intense et exemplaire. C’est une échéance 
qui est attendue par beaucoup et il faut 
que l’on se donne les moyens de faire le 
meilleur score possible. En tout cas, j’y 
veillerai. » 

Resteront alors les municipales au 
bout de ce mandat de deux ans et 
demi à la tête des LR78. «  Nous 
devons préparer les municipales rapi-
dement en essayant bien entendu de 
faire réélire tous nos maires. À la faveur 
de cette élection interne, beaucoup ont 
repris leur carte LR, dont deux maires 
qui reviennent suite à mon élection, ce 
qui me touche beaucoup. Je pense qu’il y 
en aura encore plus demain et c’est un 
enjeu. Je le dis aussi, j’espère regagner 
des villes que nous avons perdues. Nous 
aurons une commission départemen-
tale d’investiture. Les municipales de 
2026 seront un enjeu majeur », conclut 
Othman Nasrou. n

Othman Nasrou, le nouveau président  
des Républicains des Yvelines,  
veut « redynamiser » la droite  
Les adhérents de la fédération Les Républicains des Yvelines se sont choisi un nouveau 
président, et c’est l’actuel vice-président de la Région qui l’a emporté. 

 LA RÉDACTION

Avec 75 % des suffrages, Othman 
Nasrou l’a emporté face à Philippe 
Benassaya lors de cette élection 
interne. 
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GUYANCOURT  
L’opération Colis 
solidaires revient 
à Guyancourt

LA VERRIÈRE  La Ville 
recherche des 
bénévoles pour 
jouer du piano 

Pour que chacun puisse fêter 
Noël dignement, la municipa-
lité relance l’opération Colis 
solidaires, en collaboration avec 
l’association Bouche et cœur. 

La municipalité recherche des 
bénévoles pour venir jouer du 
piano en journée au sein de la 
crèche collective l’Arche des 
Noës.

À l’approche des fêtes de fin d’année, 
la ville de Guyancourt relance cette 
année l’opération Colis solidaires, 
en collaboration avec l’association 
Bouche et cœur, pour aider les 
familles et les personnes dans le 
besoin, afin que tout le monde puisse 
fêter dignement Noël. Ainsi, les mai-
sons de quartier et les centres sociaux 
lancent « un appel à tous les élans de 
générosité », précise la municipalité sur 
son site internet. Il suffit de mettre 
dans une boîte un accessoire chaud 
(bonnet, écharpe, gants, chaussettes) ; 
un produit d’hygiène (rasoir, brosse à 
dents, hygiène féminine) ; une petite 
douceur emballée et conservable (su-
crerie, chocolat) ; un article de loisir 
(livre, petit jeu, boîte de feutres, carnet, 
jeu de cartes) et « un petit message si 
vous avez envie, ça fait toujours plaisir », 
indique la Ville. Ces colis solidaires 
doivent être ensuite déposés dans 
les centres sociaux et les maisons de 
quartier, du 4 au 15 décembre. Détails 
sur ville-guyancourt.fr. 

La crèche collective l’Arche des 
Noës, située à La Verrière et 
disposant une capacité de 45 ber-
ceaux, est à la recherche de béné-
voles pour venir en journée dans 
sa structure jouer du piano. « En 
effet, grâce à un don de l ’association 
Unissons basée à Trappes, un piano 
acoustique a été installé dans le hall 
d’entrée dans le but de favoriser des 
temps individuels entre parents et 
enfants à l ’accueil et lors des retrou-
vailles », précise la municipalité. 
L’association Unissons, fondée en 
2019, récupère des pianos pour 
leur donner une seconde vie dans 
des lieux collectifs non commer-
ciaux (lire notre édition du 11 
avril 2023). Pour les pianistes pro-
fessionnels ou amateurs intéressés, 
il faut contacter la directrice de la 
crèche à c.hamelduarte@mairie-
laverriere.fr. 

Impossible de ne pas voir ses écrans 
géants tant ils attirent la rétine. 
L’entreprise Green Ad, jeune start-
up fondée en 2022 et installée 
aux Clayes-sous-Bois, se présente 
comme la première en France à pro-
poser un concept publicitaire nova-
teur avec un camion 100 % électrique 
doté d’écrans LED haute définition 
alimentés par l’énergie solaire. 

« Green Ad se distingue par son concept 
publicitaire révolutionnaire. Nous 
sommes les pionniers en France à combi-
ner la mobilité d’un camion publicitaire 

électrique, des panneaux solaires, un sys-
tème hors réseau et des écrans haute défi-
nition pour une publicité à faible em-
preinte carbone », indique l’entreprise. 

La Gazette est allée à la rencontre des 
deux fondateurs, messieurs Madmar 
et Motia, tous deux originaires de 
la commune. «  Depuis le Covid-19, 
nous avons ressenti que les entreprises 
avaient un réel besoin de communi-
quer davantage  », explique l’un des 
deux gérants. Avant de poursuivre  : 
« Jusqu’à maintenant, nous avons déjà 
collaborer avec une dizaine de clients, 

comme par exemple la chaîne de restau-
ration rapide G La Dalle. »

Qu’en est-il du concept  ? Les per-
sonnes intéressées contactent Green 
Ad pour obtenir un devis afin de voir 
leur publicité affichée sur les trois 
écrans, installés sur chaque flanc et à 
l’arrière du camion. Le véhicule utilise 
un système off-grid. C’est-à-dire que 
l’équipement est complètement auto-
nome grâce à l’énergie solaire et n’est 
pas raccordé au réseau EDF. Cela per-
met à Green Ad de s’engager en faveur 
du développement durable en s’inscri-
vant dans une démarche RSE (Res-
ponsabilité sociétale des entreprises). 

« Au total, la surface publicitaire repré-
sente 20 m². Nous nous adaptons à la 
demande du client, par exemple s’il 
souhaite que le camion arpente un par-
cours prédéfini, c’est possible. Le camion 
peut circuler sur toutes les voies ou zones 
de stationnement publiques ou privées 
(avec autorisation).  Pour les visuels, soit 
on nous fournit les images/vidéos à dif-
fuser, ou alors nous créons, en interne, du 
contenu avec des campagnes publicitaires 
faites sur mesure par notre web designer 
(qui travaille en freelance) qui se charge 
de réaliser des animations en motion 
design », poursuit M. Madmar.

Bien qu’ayant des partenariats avec 
des agences de publicité parisiennes, 
Green Ad souhaite en priorité 

mettre en avant les entités locales du 
territoire de SQY. Car, en plus des 
contrats avec des entreprises, la start-
up collabore avec des municipalités, 
et également avec des associations 
diverses, notamment lors d’événe-
ments culturels ou sportifs. «  Pour 
le moment, nous avons des très bons 
retours, c’est un marché prometteur, car 
c’est l’avenir de la publicité », se félicite 
un des gérants.

Concernant les formats des publi-
cités, là encore, Green Ad s’adapte 
aux besoins de ses clients. Elle peut 
mener des actions « coup de poing » en 
une fois, par exemple lors de l’inau-
guration d’un restaurant, ou mener 
des campagnes publicitaires sur du 
plus long terme en réalisant des ac-
tions hebdomadaires. 

« Nous voyons que la demande est là avec 
un fort potentiel. Alors pourquoi pas, d’ici 
fin 2024, acheter deux autres camions et 
recruter un chauffeur et une assistante de 
direction ? Mais notre objectif principal, 
c’est de participer aux prochains Jeux 
olympiques et paralympiques de 2024 
avec, si on en obtient l’autorisation, une 
installation devant des sites olympiques, 
ce qui nous donnerait une visibilité 
internationale », concluent-ils. Pour 
en savoir plus, rendez-vous sur le site 
internet de l’entreprise green-ad.fr 
ou contactez le 01 77 04 63 39 ou le  
06 52 10 51 80. n

Sous un froid polaire, ils étaient 
plusieurs centaines le 1er décembre. 
Flambeau à la main, ils ont défilé 
depuis la place des Merisiers, à 
Trappes, point de départ d’une 
marche qui devait se terminer à la 
gare, en passant par la mairie. Une 
marche en soutien aux populations 
de Gaza, victimes de bombarde-
ments dans le cadre de la guerre 
entre Israël et le Hamas. 

Cette manifestation affichait cinq 
mots d’ordre  : cessez le feu défini-
tif et levée du blocus, protection 
de toutes les populations civiles, 
libération des otages et prison-
niers, autodétermination du peuple 
palestinien, et paix juste et durable 
entre Palestiniens et Israéliens dans 
le respect du droit international, 
indique un communiqué de France 
Palestine solidarité 78, à l’initiative 

de l’événement avec d’autres asso-
ciations (Amnesty international, 
ATTAC78, Union juive française 
pour la paix…), syndicats, et partis 
politiques (EELV, Génération.s, 
LFI, PCF…). 

Mais, outre les représentants asso-
ciatifs, syndicaux et politiques, des 
anonymes, simples habitants, com-
posaient aussi le cortège, comme 
Aïcha. «  Il faut montrer les horreurs 
qui se passent en ce moment, et qu’au-
cun État ne voit. L’ONU a quand 
même condamné tous les actes d’Israël, 
et personne ne fait rien, confie cette 
Trappiste. Il faut faire pression si on 
veut que nos dirigeants bougent. » 

Flambeaux allumés et drapeaux 
palestiniens foisonnaient dans le 
cortège, qui suivait un véhicule uti-
litaire paré aux couleurs de la CGT. 

C’est Matthieu Bolle-Reddat, se-
crétaire général de la CGT des che-
minots de Versailles, qui chauffait le 
cortège  : «  Gaza, Gaza, Trappes est 
avec toi ! », « Enfants de Gaza, enfants 
de Palestine, c’est l ’humanité qu’on as-
sassine ! ». 

Les manifestants ont fait une halte 
devant l’hôtel de ville, où le maire 
Génération.s de Trappes, Ali 
Rabeh, présent dans le cortège, a 
prononcé un discours. « Le 7 octobre, 
1  400 innocents […] ont été lâche-
ment massacrés [lors de l’attaque du 
Hamas]. Depuis, ce sont 15 000 Ga-
zaouis [...] qui depuis le déclenchement 
de la guerre se retrouvent privés d’eau, 
d’électricité, de nourriture, de soins. 
Cette population qui subit un martyre 

et un calvaire, écrasée sous les bombes 
[…]. C’est un conflit qui terrorise des 
populations qui n’ont rien demandé et 
qui n’aspirent qu’à vivre en paix. À 
Trappes, depuis des décennies, la ville 
milite pour la paix à travers le monde. 
[…] Nos voix, nos révoltes, nos enga-
gements, sont indispensables. Ils sont 
entendus à travers le monde  », a-t-il 
déclaré, appelant aussi à «  recon-
naître enfin un État de Palestine ». 

À ses côtés, William Martinet, 
député LFI des Yvelines, a lui aussi 
appelé à la même chose  : «  Disons 
stop à ce massacre  ! […] Nous choi-
sissons un camp, celui de la paix, de 
l’humanité, de la justice, car la paix ne 
peut exister sans justice, et notamment 
justice pour le peuple palestinien. » n

L’entreprise Green Ad redéfinit 
la publicité urbaine

Une marche aux flambeaux 
pour la paix à Gaza 

Camion électrique, écrans LED alimentés par des 
panneaux solaires, la jeune start-up Green Ad propose 
un camion publicitaire résolument tourné vers l’écologie.

À l’initiative de plusieurs associations, syndicats 
et partis de gauche, une marche s’est déroulée le 
1er décembre en soutien aux populations de Gaza et en 
opposition aux bombardements de l’armée israélienne. 

 PIERRE PONLEVÉ

 ALEXIS CIMOLINO

ACTUALITÉS 07

Les deux fondateurs, messieurs Motia et Madmar (respectivement de gauche 
à droite), posent devant le camion électrique de Green Ad.  
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Au sein du cortège, associations, syndicats, membres de certains partis 
politiques et anonymes ont allumé des flambeaux, arboré des drapeaux 
palestiniens et marché de la place des Merisiers à la gare de Trappes. 
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TRAPPES   
Des ateliers  
pour le budget 
participatif
Les habitants vont venir 
participer à ces ateliers 
pour construire leurs projets 
citoyens. Le dernier aura lieu le 
9 décembre à l’Espace 1901. 

Dans le cadre de son premier bud-
get participatif, la ville de Trappes a 
décidé d’organiser une série d’ate-
liers pour accompagner les habitants 
dans la réalisation des projets. Un 
premier atelier a d’ores et déjà eu 
lieu le mardi 28 novembre dernier, 
à la Maison des associations. La 
municipalité trappiste a décidé 
d’en organiser un autre le samedi 9 
décembre, de 9 h 30 à 12 h. Les ate-
liers ont tous lieux à l’Espace 1901, 
au 22, rue Maurice Ravel. L’objectif 
de ces ateliers est bel et bien de 
permettre aux habitants de réaliser 
leurs projets dans les meilleures 
conditions possibles. Il faut savoir 
que les quatre ateliers prévus sont 
identiques, donc il n’est pas néces-
saire de s’inscrire à plusieurs ateliers. 
Si vous désirez avoir plus d’infor-
mations sur le déroulement de ces 
ateliers, vous pouvez contacter les 
organisateurs au 01 30 69 19 53 ou 
au 01 30 69 16 41 ou sur ACT@
mairie-trappes.fr.

Comme un millier d’autres maires, 
Jean-Baptiste Hamonic (MoDem), 
l’édile de Villepreux, a été reçu à 
l’Élysée le 22 novembre durant la 
semaine du Congrès des maires 
de France. Un exercice désormais 
traditionnel pour le président de 
la République, mais d’autant plus 
délicat dans le contexte actuel et 
l’intitulé du congrès « Communes 
attaquées, République menacée  ». 
« L’année 2023 a été particulièrement 
difficile, a expliqué le maire à La 
Gazette. Lors du congrès, le président 
de l ’AMF, David Lisnard a rappelé 
que, en moyenne, 40 maires démis-
sionnent tous les mois. C’est énorme. 
C’est du ras-le-bol, de l ’épuisement et 
je ne compte pas les conseillers muni-
cipaux, autour de 13 000 démissions.»

Les maires, dont une dizaine d’Yve-
linois, avaient donc des attentes très 
fortes et ils n’ont pas été déçus selon 
le maire de Villepreux. Pour Jean- 
Baptiste Hamonic, plusieurs an-
nonces ont marqué la rencontre. À 
commencer par le statut de l’élu. « Au 
premier semestre 2024, nous aurons 

enfin une loi sur le statut de l’élu pour 
le protéger dans sa responsabilité pénale, 
mais également pouvoir travailler sur 
les conditions d’exercice du mandat étant 
donné le contexte, le volet attractivité et 
indemnité. Élisabeth Borne a annoncé 
que dès 2024, et sans attendre la loi, il y 
aurait une rallonge sur la dotation élu de 
15 millions d’euros (DPEL) », souligne 
le maire de Villepreux.

Pour « mieux de décentralisation » 
et une meilleure définition des com-
pétences, des moyens et des charges, 

«  le président demande à renforcer le 
pouvoir du préfet qui doit hiérarchi-
quement devenir le véritable patron 
de l’ensemble des services et adminis-
trations déconcentrés de l’État sur un 
département. Nous sommes confrontés 
dans nos communes à une multitude 
de services, émanation de l’État sur 
les territoires qui souvent émettent 
des injonctions contradictoires. Dans 
le couple maire-préfet, on lui donne la 
latitude de faire preuve de souplesse et 
d’être facilitateur », espère Jean-Bap-
tiste Hamonic.

 
Les maires attendaient également 
des annonces côtés finances. Une re-
fonte totale de la Dotation globale de 
fonctionnement (DGF) serait donc 
à l’étude. «  Il confie au Comité des fi-
nances locales, le CFL, le soin d’ouvrir ce 
chantier pour une DGF plus lisible, qui 
nous permette de nous organiser dans le 
temps et qui soit plus juste et équitable 
dans sa répartition et son mode de calcul, 
précise l’édile. Il annonce dès 2024, une 
rallonge de 100 millions d’euros sur la 
DGF. Cela ne correspond pas à l’infla-
tion, mais c’est déjà ça. »

Enfin sur le logement, la politique de 
l’habitat « pourrait être transférée aux 
collectivités  », rapporte Jean-Baptiste 
Hamonic. «  C’est là-dessus que SQY 
doit se mobiliser. Il faut que les maires 
retrouvent la main sur le peuplement 
des communes et les attributions de lo-
gements sociaux et il faut que l’on soit en 
mesure de porter à l’échelle d’un terri-
toire que l’idée des objectifs de construc-
tion puissent être mutualisés, idée que 
l’on partage, notamment dans la majo-
rité de SQY. Si demain le gouverne-
ment souhaite avancer sur la politique 
du logement, il faut que l’on soit force de 
proposition en restant vigilant sur les 
transferts de moyens et de charges. C’est 
le cœur du problème sur le logement », 
assure-t-il. Avant de conclure : « Le 
compte y est à 75 %, maintenant il faut 
transformer l’essai. » n

Une réunion à l’Élysée constructive  
pour Jean-Baptiste Hamonic
Le maire de Villepreux, reçu au sein du palais présidentiel, se dit satisfait 
des annonces du président de la République.

 LA RÉDACTION

ACTUALITÉS08

Jean-Baptiste Hamonic fait partie du millier de maires, dont une dizaine 
d’Yvelinois, reçus par Emmanuel Macron le 22 novembre.
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VOISINS-LE-BRETONNEUX  Gens du voyage : 
bientôt des chicanes à la coulée 
verte de la Bretonnière

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX  Une prime inflation pour les agents

Régulièrement confrontée à l’ins-
tallation de gens du voyage sur 
son territoire, la municipalité de 
Voisins-le-Bretonneux a décidé de 
mettre en place de nouvelles me-
sures. La mairie avait déjà installé 
une benne à ordures pour empê-
cher les véhicules et les caravanes 
de passer pour entrer dans la coulée 
verte de la Bretonnière, mais cette 
solution ne peut pas durer. En 
effet,  le propriétaire de la benne 
«  souhaite au bout d’un moment la 
récupérer  », comme l’a souligné la 
maire de Voisins-le-Bretonneux, 
Alexandra Rosetti (UDI), lors de 
son dernier Facebook live, le 15 
novembre. «  Nous avons déjà fait 
des tranchées le long de la coulée verte 
de la Bretonnière parce que cela rend 
plus difficile le franchissement des 
espaces verts et donc l ’installation des 
gens du voyage », poursuit-elle. 

Cependant, la commune de  
Voisins-le-Bretonneux va donc 
devoir « enlever la benne », précise la 
maire. « Nous allons créer des chicanes 
en dur de façon à empêcher le passage 
des caravanes, annonce ainsi l’édile, 
indiquant que «  cela va être fait à 
partir du samedi 27 janvier pour une 
durée de deux semaines ». n

Dans le cadre du décret du 31 
octobre 2023 mis en place par le 
gouvernement, les collectivités ter-
ritoriales ont la possibilité d’accor-
der une prime pouvoir d’achat ou 
inflation. Celle-ci est à destination 
des agents des collectivités dont les 
salaires sont les plus faibles. 

Ainsi, lors de la dernière séance du 
conseil municipal de Montigny-
le-Bretonneux, le 20 novembre, 
les élus ont décidé de «  soutenir les 
agents face à l’inflation, comme l’a 
souligné Christine Garnier, conseil-
lère municipale de la majorité, en 
charge des ressources humaines, 

lors de la présentation de la délibé-
ration. Cette prime n’est pas de droit et 
doit faire l ’objet d’une délibération. » 

Une prime versée en deux parts 
égales, une moitié en décembre 

et l’autre en janvier 

Comme dans les autres villes qui 
ont décidé de la mettre en place, les 
élus ont rencontré les représentants 
du personnel à ce sujet. « Le barème 
comporte sept tranches de rémunéra-
tions avec un échelonnement entre 300 
et 800 euros brut (soit le même qu’à 
Guyancourt, par exemple, qui avait 
voté cette prime le 3 octobre, Ndlr). Il est 
proposé d’instaurer cette prime excep-
tionnelle en deux parts égales, une moi-
tié en décembre, une moitié en janvier », 
a précisé la conseillère municipale. 
Cette prime est « un effort » pour la 
commune, qui  a décidé du « mon-
tant maximum et qui n’avait pas été 
anticipée », a tenu à faire remarquer 
le maire, Lorrain Merckaert (DVD). 
Elle a été votée à l’unanimité. n

La Ville va mettre en place des aménagements pour 
éviter l’installation des gens du voyage à la coulée verte 
de la Bretonnière. 

Les élus ont voté une prime inflation exceptionnelle en conseil municipal, le 20 novembre. 
Son montant ira de 300 à 800 euros bruts. 

 EN BREF EN BREF

Des gens du voyage s’installent 
régulièrement dans le quartier de 
la Bretonnière. 

A
RC

H
IV

ES
/L

A
 G

A
ZE

TT
E 

D
E 

SQ
Y

Les élus ont décidé de « soutenir les agents face à l’inflation », comme l’a 
souligné Christine Garnier, conseillère municipale de la majorité, chargée 
des ressources humaines. 
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MAGNY  Des ventes 
de vêtements de 
seconde main les 
6 et 21 décembre
L’association Vesti’aide la 
planète organise non pas une 
mais deux ventes de vêtements 
de seconde main durant le 
mois de décembre. 
Le marché des vêtements de seconde 
main est en plein essor depuis 
quelques années en France. De plus 
en plus de gens se tournent vers la 
seconde main, plus écologique et éco-
nomique, longtemps jugée tabou. À 
Magny-les-Hameaux, des ressource-
ries vestimentaires ont régulièrement 
lieu. L’association Vesti’aide la planète, 
« a pour but de regrouper des personnes 
bénévoles de bonne volonté pour collecter 
des vêtements et les mettre à la disposi-
tion de toute personne qui souhaite faire 
des économies ou qui porte des vêtements 
deuxième main par souci d’écologie », lit- 
on sur le site internet de la commune. 
Cette association organise les 6 et 21 
décembre deux ventes de vêtements 
de seconde main. De 16 h à 18 h 
pour le 6 décembre dans l’avenue 
d’Aigrefoin, dans le quartier du 
Buisson (impasse de l’école André-
Gide), et de 17 h à 19 h pour celle du 
21 décembre, au même endroit. Plus 
de renseignements au 06 22 12 86 51 
ou au 06 32 20 16 38.

Le SQYBois. C’est le nom du fa-
blab qui vient d’ouvrir ses portes à 
Trappes, dans les locaux du Centre 
technique municipal (CTM). Ce fa-
blab est le 6e de l’association Hatlab, 
qui comprend le SQYlab à Trappes, 
le Maglab à Magny-les-Hameaux, 
le Mesnilab au Mesnil-Saint-Denis, 
l’Izylab à Vélizy et le Sunlab à Viro-
flay. Il est consacré à la menuiserie. 

« C’est vraiment un lieu dédié au travail 
du bois, complémentaire aux fablabs 
existants, mais qui va nous permettre 
d’avoir toute cette partie bois en plus, 
[…] tout en gardant les principes fon-
damentaux du fablab, de partager les 
connaissances, d’expérimenter de nou-
velles choses, et l’entraide entre les adhé-
rents  », affirme Arnaud Koscianski, 
bénévole à Hatlab et membre de 
l’équipe responsable du SQYBois. 
Il rappelle aussi que le SQYlab, du 
temps où il était à La Verrière, « avait 
une partie menuiserie », et que, lorsqu’il 
a trouvé refuge dans l’ex-école Camus 

à Trappes, «  on n’a pas eu la place de 
mettre la partie menuiserie ». 

« Donc on a vu avec la ville de Trappes, 
qui nous a proposé de venir cohabiter 
au CTM [via une convention régis-
sant aussi les locaux du SQYlab], dans 
la menuiserie de la ville. […] On va 
avoir accès aux machines de la ville, 
qui sont des machines professionnelles », 
poursuit Arnaud Koscianski, qui fait 
partie d’une équipe de quatre béné-
voles ayant pour mission de « tenir le 
lieu, faire les ouvertures et s’assurer de 
la sécurité des adhérents », précise-t-il. 

Des adhérents qui, moyennant une 
adhésion annuelle de 50 euros (don-
nant aussi accès aux autres fablabs 
de l’association), peuvent profiter 
des machines, en étant formés et 
encadrés par des bénévoles de l’asso-
ciation. Et ces machines sont nom-
breuses, que ce soit à la fois celles du 
CTM ou celles de Hatlab. On trouve 
ainsi, au SQYBois, scie à panneaux, 

à rubans, tenonneuse à mortaiseuse, 
toupie…  « On a vraiment accès à un 
ensemble de machines qui sont faites 
pour le bois, pour faire de la menuiserie, 
résume Arnaud Koscianski. Et pour 
un particulier, il va être compliqué de 
les avoir, aussi bien au niveau prix que 
place. » Il évoque notamment un coût 
pouvant «  très vite monter à 10 000 
ou 20 000 euros, voire plus » pour les 
machines du CTM. 

Avec les machines présentes ici, 
Arnaud Koscianski l’assure  : «  On 
peut globalement faire tout ce qui est 
en bois, du petit bricolage notamment. 
On a [par exemple] une bibliothèque 
à laquelle il manque une planche, on a 
les outils pour faire la planche comme il 
faut.[…] On a des gens qui viennent 
pour faire des jeux en bois, d’autres pour 
faire du tour à bois.  » Et de glisser  : 
« C’est un espace qui ferait rêver n’im-
porte quel passionné du bois, je pense. »

Le SQYBois peut ainsi répondre à 
divers projets des adhérents, moyen-
nant le coût de leur adhésion, mais 
aussi celui de leurs propres maté-
riaux, avec lesquels ils doivent venir. 
L’atelier a ouvert le 27 novembre 
et accueille les adhérents tous les 
lundis soir de 18 h 30 à 22 h, et un 
samedi sur deux de 14 h à 17 h. Ar-
naud Koscianski révèle par ailleurs 
que certaines personnes seraient 
prêtes à adhérer à Hatlab grâce à 
l’ouverture de ce nouveau lieu. 

Ce qui devrait encore booster l’as-
sociation, qui a connu une forte 
progression du nombre de ses adhé-
sions ces dernières années. Selon 
Sébastien Peronno, coordinateur du 
SQYlab, les adhésions à Hatlab ont 
fortement augmenté depuis l’après-
Covid et l’arrivée du SQYBois 
devrait permettre de franchir le cap 
des 300 adhérents. n

Le SQYBois, un fablab 
entièrement consacré au 
travail du bois 
Cet atelier destiné à la menuiserie a été inauguré  
le 25 novembre et ouvert à ses adhérents deux jours  
plus tard. Il est situé au CTM de Trappes et porte à six  
le nombre de fablabs de l’association Hatlab. 
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Le SQYBois bénéficie de nombreuses machines, comme ici un tour à bois. 
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TRAPPES

LES CLAYES-SOUS-BOIS - FAVORI

Votre appartement 
2 pièces 

(1) Lot B304 de 40,3m² au 3e étage avec balcon de 2,9m² et 1 place de parking. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du code de la construction et de l’habitation). Perspectiviste : Visiolab. Architecte : BDVA Architectes.. 
Illustration non contractuelle. Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562  091 546 RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard Gallieni à Issy les Moulineaux (92130), intermédiaire en opération de banque catégorie Mandataire Intermédiaire en 
Opérations de Banque (MIOB) inscrit à l’ORIAS sous le n° 13006299. Athana 12.23

DÉMARRAGE
DES TRAVAUX

ESPACE DE VENTE
15 rue Colbert - 78000 VERSAILLES 

01 58 88 10 00 
prix d’un appel local depuis un poste fixe

À PARTIR DE 
183 000€(1)



Une opération de police a eu lieu 
dans le quartier des Petits Prés à 
Élancourt, le 28 novembre dernier. 
« Les policiers ont mené de vastes opé-
rations pour interpeller des individus 
impliqués dans les émeutes du mois de 
juin dernier et lutter contre les trafics 
de stupéfiants dans le quartier des 
Petits Prés. Bilan neuf interpella-
tions », a précisé, le 29 novembre, la 
police nationale des Yvelines sur X 
(anciennement Twitter). 

Deux jours plus tard, le 30 no-
vembre, cinq des neuf individus 
arrêtés sont passés en comparution 
immédiate. Tous les cinq sont sus-
pectés, à différents niveaux, d’avoir 
participé aux émeutes de juin-juillet 
derniers. Émeutes durant lesquelles 
le commissariat de police avait été 
fortement dégradé. « Selon l’enquête, 
les uns se seraient chargés de remplir des 
bouteilles d’essence. Les autres auraient 
mis le feu à une voiture de la police 
municipale. Les derniers auraient tiré 
au mortier d’artifice sur le bâtiment 
administratif », indique 78actu.

Un procès reporté  
au 4 janvier 2024

Ils ont tous les cinq été identifiés 
grâce aux images de vidéosurveil-
lance et à la téléphonie. Face aux 

juges, les accusés ont demandé un 
délai pour préparer leur défense, 
qui leur a été accordé. Leur procès 
est reporté au 4 janvier 2024. « Pour 
leurs avocats, l ’enjeu de ce rendez-
vous judiciaire était d’obtenir une 
remise en liberté des mis en cause âgés 
de 20 à 22 ans », poursuit 78actu. 

Le profil des cinq jeunes est connu, 
l’un travaille comme chauffeur 
poids lourd tandis qu’un autre est 
préparateur de commande. Les 
autres rechercheraient activement 
du travail. Leurs casiers judiciaires, 
quasiment vierges, ne mentionnent 
« qu’une affaire de colis jeté par-dessus 

un mur de la prison et une semi-li-
berté pour une affaire en cours ». 

La procureure de la République a 
réclamé un placement en détention 
provisoire pour « éviter le risque de 
concertation et face à une reconnais-
sance partielle des événements  ». Un 
des cinq mis en cause a publique-
ment reconnu les faits. « Je m’excuse. 
Je regrette d’y être allé. Je n’ai pas 
réfléchi. Je me suis fait entraîner », a- 
t-il déclaré au tribunal. Finale-
ment, seuls deux des prévenus ont 
obtenu des contrôles judiciaires 
stricts, assortis d’une interdiction 
de sortir entre 22 h et 6 h. n

Fin octobre 2023, le groupe cam-
briolage de la sûreté urbaine a été 
alerté de plusieurs vols par effrac-
tion commis au sein du site régional 
du Crédit Agricole qui se trouve à 
Guyancourt. Le préjudice dépasse, 
déjà à cette époque, les 300 000 eu-
ros, car l’affaire ne s’arrête pas là. Le 
butin portait sur des centaines d’or-
dinateurs portables neufs et embal-
lés, ainsi que sur des accessoires des-
tinés aux employés de l’entreprise. 

Les enquêteurs ont commencé à 
s’intéresser à deux employés d’une 
société sous-traitante du Crédit 
Agricole. L’analyse de leur télé-
phonie a permis de leur imputer la 

quasi-totalité des vols,et ce depuis 
mai 2023. Des recherches effec-
tuées sur le site internet Leboncoin 
ont permis de cibler neuf annonces 
rédigées par une société, pour du 
matériel informatique identique à 
celui dérobé. Les annonces ont été 
diffusées immédiatement après les 
vols. L’exploitation de ces annonces 
a confirmé l’implication de cette 
boutique et d’un individu, jusque-
là inconnu des services de police. Il 
s’agissait du gérant de la boutique. 

Dans la soirée du lundi 20 novembre, 
un nouveau vol de 128 ordinateurs 
a été commis selon le même mode 
opératoire, au même endroit, ce qui 

a porté le préjudice global à près de 
500 000 euros. Deux jours plus tard, 
le 22 novembre, une opération de 
police a été menée au petit matin 
avec le concours de la CDI78 et plu-
sieurs équipages cynophiles pour la 
détection de billets. Elle a conduit 
à l’interpellation de quatre protago-
nistes, âgés de 21 à 39 ans, domiciliés 
à Dreux, Nanterre, Trappes et Élan-
court  : les deux voleurs présumés, 
et les deux gérants de la boutique. 
Une partie du butin du dernier vol, à 
savoir 56 ordinateurs portables, a été 
retrouvée au domicile du gérant pré-
senté comme le cerveau de la bande, 
un homme par ailleurs professeur de 
physique-chimie. 

Le quatuor, peu expérimenté en dé-
linquance, a fini par passer aux aveux. 
32 000 euros ont été saisis sur leurs 
comptes bancaires et leurs économies 
en argent liquide. Ils n’ont cepen-
dant rien dit sur la destination des 
fonds provenant des ventes réalisées 
sur le site internet Leboncoin. Jugés 
en comparution immédiate, les trois 

principaux prévenus ont écopé de 
peines de prison allant de 12 mois 
avec sursis à 18 mois de prison avec 
mandat de dépôt, ainsi que l’obliga-
tion de rembourser le Crédit Agricole. 
Quant au quatrième mis en cause, la 
justice a considéré qu’il s’agissait uni-
quement d’un prête-nom. Il a été 
relaxé au bénéfice du doute. n

Élancourt Cinq jeunes, 
soupçonnés d’avoir pris part 
aux émeutes, devant la justice

Guyancourt Ils revendaient du matériel 
informatique volé sur Leboncoin

Sur les neuf personnes interpellées par les policiers, cinq 
jeunes hommes sont passés en comparution immédiate. 
Pour qu’ils puissent préparer leur défense, leur procès 
est reporté au 4 janvier. 

Trois hommes ont été condamnés par la justice pour avoir dérobé du matériel 
informatique dans une antenne régionale du Crédit Agricole située à Guyancourt.

Une intervention de la police a eu 
lieu dans le quartier du Bois de 
l’Étang, à La Verrière, le samedi 
25 novembre vers 22 heures. Une 
voiture a fait un refus d’obtempé-
rer et s’est retrouvée bloquée dans 
le quartier. Les deux passagers 
ont pris la fuite à pied avant d’être 
rattrapés et arrêtés. C’est à ce mo-
ment-là qu’un groupe hostile for-
mé d’une vingtaine de personnes 
s’est opposé à l’arrestation. L’ar-
mement collectif a dû être utilisé. 
La Brigade anti-criminalité (Bac) 
est arrivée en renfort. Finalement, 
ce sont trois individus qui ont été 
arrêtés (les deux passagers de la 
voiture qui sont âgés de 25 ans et 
un troisième homme âgé de 45 ans, 

résidant dans la commune), pour 
rébellion et violences sur personne 
dépositaire de l’autorité publique 
(Pdap). n

Le samedi 25 novembre, il est 
17  h 55 aux abords du commis-
sariat d’Élancourt quand une 
motocross a refusé d’obtempérer 
sur la route. Lors de sa fuite, le 
conducteur du deux-roues, qui a 
été identifié par les policiers, a 
perdu des objets personnels récu-

pérés par la police. Il a réussi à 
s’enfuir. Mais plus tard, le mis en 
cause, un jeune homme de 19 ans 
vivant à Trappes, s’est présenté au 
commissariat pour récupérer ses 
affaires perdues. Là, il a été inter-
pellé et placé en garde à vue. n

La Verrière  
Une intervention dégénère dans  
le quartier du Bois de l’Étang

Élancourt 
Il perd ses affaires pendant un rodéo 
moto et se rend au commissariat 
pour les récupérer

Trois individus ont été arrêtés le 25 novembre dans le quartier 
du Bois de l’Étang suite à une rébellion et des violences 
commises après un refus d’obtempérer en voiture. 

Un jeune chauffard a perdu des objets personnels lors 
d’un rodéo moto. Souhaitant les récupérer, il s’est rendu 
au commissariat où il a été arrêté. 

FAITS 
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 PIERRE PONLEVÉ

Cinq jeunes sont passés devant le tribunal de Versailles, car ils sont 
soupçonnés d’avoir participé, à différents niveaux, aux émeutes de juin-juillet 
dernier.
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Près de 500 000 euros de matériel informatique ont été dérobés sur le site 
régional du Crédit Agricole situé à Guyancourt, par un quatuor de voleurs.
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Une intervention de la police  
a eu lieu dans le quartier du Bois  
de l’Étang, le samedi 25 novembre.
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Depuis plus de 160 ans, SUEZ apporte 
des services essentiels pour protéger 
et améliorer la qualité de vie, face à des 
défis environnementaux grandissants. 

SUEZ permet à ses clients de fournir 
l’accès à des services d’eau et de 
déchets, par des solutions résilientes 
et innovantes, de créer de la valeur sur 
l’ensemble du cycle de vie de leurs
infrastructures et services et de conduire 
leur transition écologique en y associant 
leurs usagers.

LE PARTENAIRE 
DE CONFIANCE
POUR LES SOLUTIONS 
CIRCULAIRES DANS 
L’EAU ET LES DÉCHETS.
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Sept matchs, sept défaites. La der-
nière en date, le dimanche 3 dé-
cembre, à domicile face à Créteil-
Choisy (25-18). L’URC78 ne voit pas 
le bout du tunnel de son calvaire cette 
saison dans le championnat de Ré-
gionale 1. Alors que la saison dernière 
le club saint-quentinois avait atteint 
les phases finales (éliminé en quarts 
sur le terrain de Chevreuse), cet exer-
cice 2023-2024 prend une toute autre 
tournure. Ce dimanche, sur le terrain 
synthétique du stade Roger Couderc, 
dans le froid ignymontain, le club a 
laissé échapper l’un de ses matchs 
qui semblait le plus abordable, face à 
l’avant-dernier, après avoir mené deux 
fois au score en 1re mi-temps et avoir 
égalisé à 15-15 à l’heure de jeu (le 
score était de 15-12 pour les visiteurs 
à la mi-temps). 

«  C’était parmi les matchs qu’on pou-
vait gagner, c’était déjà le cas dimanche 
dernier  où on avait perdu de très peu 
(il y a deux semaines exactement, le 
19 décembre, avec une défaite 20-10 
à Senlis, Ndlr). Là, on ne passe pas loin 
non plus, soupirait Jacques Moreau, 
coprésident de l’URC78, quelques 
minutes après le coup de sifflet final. 
Donc oui, il y a de la déception, même 
s’il faut se rendre à l’évidence, on est en 
difficulté cette année. »  

Des difficultés que le dirigeant 
explique notamment par la «  forte 
hémorragie  » subie dans l’effectif à 
l’intersaison, avec une vague impor-
tante de départs. « On a une dizaine 
de titulaires de l’équipe première [de la 
saison dernière] qui, pour des raisons 
diverses, ne sont plus là cette année, 
précise-t-il. On a eu une conjonction 
d’arrêts pour des questions d’âge. On 
a deux très bons joueurs qui ont eu des 
mutations professionnelles en province, 

et puis on a quatre joueurs qui sont par-
tis dans des clubs de plus haut niveau, 
dont deux à Plaisir, où on commence à 
avoir beaucoup d’anciens joueurs qui 
jouent. Nous avons six ou sept titulaires 
en puissance chez nous qui sont à Plaisir 
maintenant. […] On a quelques nou-
veaux, mais on a perdu en qualité de 
joueurs. On a perdu notre charnière, qui 
étaient les deux meilleurs joueurs. » 

Le coprésident semble résigné et se 
faire déjà à l’idée d’une relégation 
en fin de saison. « On fait une saison 
qu’on appelle une saison de transition, 
un terme que je n’aime pas. Mais c’est 
la vérité, car on a beaucoup de jeunes 
joueurs, estime-t-il. Donc on sera meil-
leurs dans les années à venir, et cette 
année, on se dirige probablement vers 
une descente en Régionale 2. Je pense 
qu’il n’y a pas grand-chose qui peut nous 
sauver maintenant. Donc on va essayer 
de finir l’année aussi bien qu’on peut, de 
glaner quelques victoires. » 

D’autant que le club ne compte 
qu’un point (il a glané son 1er point, 
un bonus défensif, lors de cette 
confrontation face à Créteil-Choi-
sy), soit sept de retard sur l’avant-
dernier (désormais Senlis) et que 
les deux voire trois derniers de poule 
descendent. «  On va se battre tous 
les dimanches, mais on n’est pas bien 
partis, confie Jacques Moreau. Il y a 
toujours l’espoir, mais c’est mal parti. À 
mon avis, il va falloir gagner au moins 

quatre matchs pour se maintenir, et on 
en est à zéro aujourd’hui. » 

Un terrible constat, auxquels 
s’ajoutent d’autres mauvaises nou-
velles. À la fin du match face à Cré-
teil-Choisy, suite à des échauffourées 
entre joueurs, trois cartons rouges 
ont été distribués, dont un du coté 
de l’URC78. «  On perd notre capi-
taine, qui a pris un carton rouge que 
je qualifierais  de sévère. Donc on va 
le perdre pour deux ou trois matchs de 
suspension probablement », concède le 
coprésident. 

Un carton rouge dans une ren-
contre tendue, ayant donné lieu à 
de nombreuses contestations des 
décisions arbitrales sur le bord du 
terrain. « Je n’aime pas parler des ar-
bitres, commente Jacques Moreau. 
Les plus mauvais aujourd’hui, ce 
n’était pas l ’arbitre, c’était nous. On a 
fait beaucoup de fautes de jeu. Après, 
j’ai trouvé l ’arbitre trop sévère, il y a 
neuf cartons qui sont mis. Je ne l ’ai 
pas trouvé très bon (l ’arbitre, Ndlr), 
pour être honnête, mais encore une 
fois, c’est d’abord nous qui n’avons pas 
été très bons. »

L’URC78 doit désormais se tourner 
vers la suite d’une saison qui s’appa-
rente à un chemin de croix. Et le pro-
chain match, le 10 décembre, ne sera 
ni plus ni moins qu’un déplacement 
chez le 2e, le RC Paris 15. n

Yvelines en piste, qui se déroulait le 
3 décembre au Vélodrome national, 
a donné lieu à des incidents. Quatre 
personnes ont été blessées suite à des 
chutes, dont deux grièvement, rap-
porte 78actu, ajoutant que le SMUR 
(Service mobile d’urgence et de réa-
nimation) avait été dépêché sur place 

pour l’une d’entre elles. « Il s’agit d’un 
jeune homme de 19 ans, souffrant d’une 
fracture ouverte de la clavicule  », pré-
cisait un sapeur-pompier sur le site 
internet d’actualité yvelinois, faisant 
également savoir qu’une autre vic-
time, âgée de 20, avait chuté de son 
vélo « à environ 40 km/h » et souffrait 

« de douleurs au dos ». Les deux autres 
blessés sont un jeune homme de 16 
ans et une femme de 43 ans, touchée 
au niveau des cervicales. Pour rappel, 
Yvelines en piste, organisé entre autres 
par le club cycliste de l’EC Vélizy78, 
propose des courses de cyclisme sur 
piste dans différentes catégories. n

Rugby Le cauchemar 
se poursuit pour l’URC78

Cyclisme Plusieurs blessés lors d’un événement de 
cyclisme sur piste au Vélodrome national 

Le club saint-quentinois, battu le 3 décembre par Créteil-
Choisy (25-18), a concédé sa 7e défaite en autant de 
rencontres dans le championnat de Régionale 1.

Quatre personnes ont été blessées, deux deux grièvement, lors de chutes pendant  
l’événement Yvelines en piste, le 3 décembre. 

L’ES Trappes, qui restait sur trois 
victoires de rang, a confirmé cette 
bonne dynamique en empochant 
un point sur la pelouse de l’ES 
Colombienne, 2e de sa poule. Ce 
match nul 1-1 confirme la capacité 
du club à obtenir de bons résultats 
face aux équipes de tête. Néan-
moins, les équipes se tenant dans 
un mouchoir de poche derrière les 
deux 1ers au classement, Trappes 
perd sa 3e place avec ce résultat et 
se retrouve même 5e de sa poule de 
11 équipes (à six points des deux 
1res places). Pour rappel, les 1ers de 

chaque poule montent en R1, 
tandis que les deux derniers, voire 
les moins bons 9es, sont relégués. 
L’objectif, même si le club figure 
dans la partie haute du classement, 
reste d’ailleurs le maintien, répétait 
l’entraîneur, Hicham Zerhdy, après 
la victoire face au RC Argenteuil 
(2-1), lors de la journée précé-
dente. Les Trappistes auront une 
confrontation importante lors de la 
prochaine journée, le 17 décembre 
face à Boulogne-Billancourt, qui 
les talonne d’un point au classe-
ment. n

L’événement a lieu deux fois par an. 
Les Shocks, club élancourtois de 
roller et roller hockey, organisent 
le 10 décembre, de 14 h 30 à 17 
h 30, une Disco roller. Celle-ci se 
déroulera au gymnase Chastanier, 
à Élancourt, et sera liée à Noël. 
Le tarif d’entrée s’élève à 3 euros. 
Buvette et snack seront disponibles 

sur place. L’intégralité des entrées 
sera reversée à l’association Rêves 
de gosse, visant à « l ’acceptation des 
différences et l ’inclusion grâce à des 
rencontres entre des enfants aux par-
cours ordinaires et extraordinaires, 
entendez cabossés par la vie ou la 
maladie  », indique cette dernière 
sur son site internet. n

Les 9 et 10 décembre, le Vélo-
drome national accueille la 5e édi-
tion des championnats de France 
de BMX freestyle park et frees-
tyle flat. « À quelques mois des JO de 
Paris, le rendez-vous est crucial pour 
les riders français », souligne sur son 
site internet la Fédération française 
de cyclisme (FFC), qui organise 
l’événement. Ces championnats ne 
sont pas qualificatifs pour les JO, 
mais font tout de même partie du 
programme de préparation.

Les meilleurs Français seront d’ail-
leurs présents, comme Matthias 
Dandois (nonuple champion du 
monde), Anthony Jeanjean (triple 
champion de France et triple 
champion d’Europe), Istvan Cail-

let (champion de France en 2021), 
ou encore Laury Perez (cham-
pionne de France en titre). 

Les qualifications auront lieu le 
samedi, les finales le dimanche. 
L’événement se déroulera à l’inté-
rieur du Vélodrome. « Les modules 
et autres rampes seront installés sous 
les feux des projecteurs, en centre-
piste, l ’anneau du Vélodrome faisant 
office d’écrin aux figures acrobatiques 
des meilleurs riders », précise la FFC. 
Rendez-vous sur velo.ffc.fr pour 
réserver ses places. Les billets sont 
au tarif de 10 euros pour un jour 
(5 euros pour les licenciés FFC) et 
15 euros pour le pack week-end. 
Une collecte pour le Téléthon aura 
aussi lieu durant le week-end. n

Football  
Trappes prend un point chez le 2e

Cyclisme Réservez vos billets  
pour les championnats de France  
de BMX freestyle

Sports insolites Une nouvelle Disco roller 
le 10 décembre à Élancourt 

Les Trappistes ont décroché le nul (1-1) chez l’ES 
Colombienne, le 3 décembre, et sont invaincus depuis quatre 
matchs. 

La billetterie est ouverte pour assister aux championnats 
de France de BMX freestyle qui se déroulent les 9 et 
10 décembre au Vélodrome. 

L’URC78 (en noir) a laissé échapper un match disputé face à Créteil-Choisy, 
lors duquel les Saint-Quentinois ont notamment mené deux fois en 1re mi-
temps. Le club reste dernier au classement. 
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Le Vélodrome accueille les championnats de France de BMX freestyle ce week-end.
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Nous ouvrons la voie
aux idées neuves

Eurovia Ile-de-France
Agence de Saint-Quentin-en-Yvelines

Rue Louis Lormand
78320 La Verrière cedex

T/ 01 30 13 85 00 - F/ 01 30 62 69 77 
saint-quentin-en-yvelines@eurovia.com

Eurovia Ile-de-France
Agence de Montesson
48, avenue Gabriel Péri

78360 Montesson
T/ 01 30 15 26 26 - F/ 01 30 15 26 45

montesson@eurovia.com

www.eurovia.fr
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Le 6e Salon du livre d’Élancourt se 
tient le 10 décembre de 10 h à 18 
h. L’événement, organisé par l’asso-
ciation Les Amis du passé d’Élan-
court, SQY, et la commune, avec 
d’autres partenaires, aura lieu cette 
fois-ci non pas à la Commanderie, 
comme c’était le cas jusqu’ici, mais 
au Prisme. Il aura pour thème La 
littérature et les sports, histoire no-
tamment de célébrer l’arrivée des 
Jeux olympiques et paralympiques 
de Paris 2024 à SQY. 

Nelson Monfort 
et ses Mémoires olympiques

Et pour coller du mieux possible au 
thème de cette année, quoi de mieux 
que de mettre à l’honneur l’une des 
plus marquantes figures du sport à 
la télévision ? Nelson Monfort pré-
sidera ainsi cette 6e édition du Salon 
du livre. Le journaliste, célèbre entre 
autres pour ses interviews de sportifs 
dans plusieurs langues, notamment 
un anglais parfait, a aussi rédigé plu-
sieurs ouvrages sur le sport, tels que 
Mémoires olympiques, mais aussi sur 
d’autres sujets, comme un livre sur le 
chanteur Jean Ferrat.

D’autres auteurs d’ouvrages sportifs 
seront présents au salon, comme 
Daniel Pautrat – journaliste devenu 
organisateur de courses cyclistes, et 
qui a suivi 60 Tours de France et 
20 éditions de Jeux olympiques – 
auteur notamment d’un livre sur 
Raymond Poulidor. On peut éga-
lement citer le journaliste yvelinois 
Étienne Bonamy, auteur d’un ro-
man sur le Tour de France de 1941, 
Les Forcés de la route, le maire DVG 
de Coignières, Didier Fischer, éga-
lement historien et qui vient de 
publier un ouvrage sur l’histoire du 
Tour de France, intitulé Le Tour de 
France, une saga populaire, et paru le 
21 novembre dernier. 

Le cyclisme sera donc largement à 
l’honneur, mais aussi d’autres disci-
plines, à travers les publications de 
Pierre Lagrue et Philippe Lorin. 
Ces derniers ont certes écrit sur Les 
Cyclistes de légende, mais également 
Les Rugbymen de légende ou encore 
Les Footballeurs de légende. Les livres 
d’Olivier Corbobesse feront aussi 
la part belle au football. Ce dernier, 
éducateur de football, a notam-
ment rédigé L’Histoire racontée par 
le football, visant à rapprocher foot-
ball et culture, parfois considérés 
comme peu compatibles. 

Cinq conférences et  
une exposition sur le rugby 

Cinq conférences-débats seront 
aussi au programme de la journée : 
«  La danse  : art ou sport  ?  », par 
Madeleine Abassade (11 h), «  Le 

Tour de France et le vélo  », par 
Daniel Pautrat (14 h 30),  « L’esprit 
olympique  », par Nelson Monfort 
(15 h  20), «  Échanges autour du 
rugby », par Philippe Lorin et Pierre 
Lagrue (16 h 10), et « Les  coulisses 
des JO », par Jean-Pierre Rey (17 h). 

«  Nous avons le plaisir de vous pré-
senter, dans cette période olympique 
et dans ce lieu culturel historique de 
la municipalité d’Élancourt, la ren-
contre entre la littérature et les sports, 
au travers d’expositions, de conférences 
et d’ouvrages littéraires, est-il résumé 
sur le flyer du Salon du livre. Des 
auteurs jeunesse et des ateliers de des-
sin sont également présents, dans un 
espace réservé à nos jeunes lecteurs. 
Les 80 participants se réjouissent de 
pouvoir échanger avec vous autour de 
leurs ouvrages : romans, poésies, polars, 
bandes dessinées... » 

À noter qu’en parallèle de l’évé-
nement, Le Prisme accueille une 
exposition intitulée Rugbymen de 
légende. Les meilleurs joueurs de 
rugby de tous les temps y sont ainsi 
représentés par des peintures de 
Philippe Lorin, illustrateur du livre 
Les Rugbymen de légende, de Pierre 
Lagrue. L’exposition est à l’affiche 
jusqu’au 10 décembre. L’entrée 
est libre comme d’ailleurs celle 
au Salon du livre. D’autre part, le 
9 décembre au Ciné 7, à 20 h 15, 
se tiendra la projection du film 
La Couleur de la victoire (biopic 
sur l’athlète Jesse Owens), suivie 
d’un débat avec des clubs de sport 
locaux. n

Allons enfants de la patrie, le jour de 
gloire est arrivé…  Allez, mettez la 
main sur le cœur, chantez à tue-tête et 
venez à l’espace Philippe Noiret, aux 
Clayes-sous-Bois, où est à l’affiche l’ex-
position La Marseillaise. Attention, il 
ne reste que quelques jours pour la dé-
couvrir puisqu’elle dure jusqu’au 10 dé-
cembre. Cette exposition est organisée 
par la commune et l’Office national des 
combattants et des victimes de guerre 
(ONACVG), et s’appuie sur des fonds 
documentaires et collections du musée 
de l’Armée. Elle «  retrace l’histoire de 
l’hymne national, chant de rassemble-
ment de la Révolution française jusqu’à 

nos jours  », indique la municipalité. 
« Avant d’être chantée à pleins poumons 
sur les pelouses des stades, La Marseil-
laise, créée par Claude Joseph Rouget de 
Lisle en 1792, a connu plusieurs statuts, 
rappelle la municipalité. Écrite à la suite 
de la déclaration de guerre à l’Autriche, 
elle est avant tout un chant patriotique de 
la Révolution française.Elle ne sera adop-
tée par la France comme hymne national 
que plus tard : une première fois par la 
Convention, du 14 juillet 1795 jusqu’à 
l’Empire, puis définitivement en 1879 
sous la Troisième République. » L’accès à 
l’exposition est libre, renseignements au 
01 30 79 38 96. n

Élancourt Un Salon du livre 
sous le signe du sport et 
avec Nelson Monfort comme 
président d’honneur 

Les Clayes Une exposition  
sur l’histoire de La Marseillaise  
à l’espace Philippe Noiret

La 6e édition du Salon du livre d’Élancourt se tient 
le 10 décembre et aura pour thème La littérature et les 
sports. Nelson Monfort, et d’autres auteurs d’ouvrages 
sportifs, journalistes notamment, seront présents. 

L’exposition sur La Marseillaise est à l’affiche jusqu’au 10 
décembre. Elle retrace l’histoire du chant de Rouget de Lisle, 
devenu hymne national. 

Pour célébrer en chansons l’arrivée 
des fêtes de fin d’année, les Choeurs 
de la Pléiade, chorale d’adultes 
basée à SQY, propose comme 
chaque année son concert de Noël. 
Celui-ci se tiendra le 9 décembre à 
20 h 30 à l’église Saint-Georges, à 

Trappes, et le 10 décembre à 16 h 
à l’église Notre-Dame, à Maurepas. 
Le chœur sera dirigé par Stéphane 
Ung et accompagné par la pianiste 
Claire Hamon. L’entrée es gratuite, 
la participation est libre. Réserva-
tions via kiosq.sqy.fr n

À l’occasion du 60e anniversaire du 
traité de l’Élysée, signé en 1963 entre 
le général de Gaulle et le chance-
lier allemand Konrad Adenauer  – 
scellant une réconciliation entre la 
France et la République fédérale 
d’Allemagne, et définissant les règles 
d’une coopération entre les deux pays 
dans différents domaines (relations 
internationales, défense, éducation) –, 
le comité de jumelage de Maure-

pas organise, à l’espace Camus, une 
exposition interactive permettant de 
mieux comprendre l’évolution de la 
relation franco-allemande depuis six 
décennies. De ce traité de l’Élysée 
au traité d’Aix-la-Chapelle de 2019, 
l’exposition traitera aussi beaucoup 
de construction européenne. Cette 
exposition est visible jusqu’au 10 dé-
cembre (ouverture de 14 h à 17 h). 
Détails sur maurepas.fr. n

Le 9 décembre à 18 h, à l’auditorium 
du conservatoire de musique et de 
danse de Trappes, les Solistes de la 
Villedieu donneront leur 1er concert de 
la saison. Ils proposeront une reprise 
du Quatuor no 1 et du Quatuor no 3 des 
compositeurs français et allemand du 
xixe siècle, Gabriel Fauré et Johannes 
Brahms. On retrouvera, pour revisiter 

ces œuvres de musique de chambre, 
Guillaume Durand-Piketty au piano, 
Marianne Piketty au violon, David 
Gaillard à l’alto, et Xavier Phillips au 
violoncelle. Les tarifs des places vont 
de 8 à 18 euros par personne, réserva-
tions au 01 30 66 33 59 (du lundi au 
samedi de 8 h à 19 h 30) et à apmsq@
musique-sqy.org. n

Sortez du Cube. Ainsi s’intitule le 1er 
escape game organisé dans Le Cube 
de la bibliothèque universitaire de 
l’UVSQ, à Guyancourt. «  Coincé 
dans Le Cube, vous devrez répondre 
à une série d’énigmes concoctée par un 
véritable savant fou pour tenter de vous 
échapper, indique le site internet de la 

BU. Ceux qui s’en sortiront repartiront 
avec des goodies UVSQ.  » Deux ses-
sions au choix ont lieu chaque jour 
(12 h-12 h 30 ou 12 h 30-13 h). At-
tention, chaque session est limitée à 
dix places. Derniers jours les 5, 6 et 8 
décembre. Réservations obligatoires 
via bib.uvsq.fr. n

SQY Des concerts de Noël dans les églises 
de Trappes et Maurepas ce week-end 

Maurepas Une exposition interactive  
sur les relations franco-allemandes

Trappes Les Solistes de la Villedieu 
revisitent Fauré et Brahms

Guyancourt Un escape game à la 
bibliothèque universitaire de SQY

Le Salon du livre aura cette année lieu au Prisme et non plus  
à la Commanderie. 80 auteurs sont attendus. 
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Un recueil de poèmes 
sur l’arrivée d’un  
nouveau-né aussi  
à l’honneur

Quand le petit-enfant paraît. 
C’est le titre du dernier ouvrage 
de Bernard Delattre, qui sera au 
Salon du livre d’Élancourt le 10 
décembre. Ce dernier, par ail-
leurs membre des Amis du Passé 
d’Élancourt, l’association orga-
nisatrice de l’événement, et qui 
a été durant 40 ans journaliste 
de sport et de culture, a publié 
cette année ce recueil de poèmes 
«  sur l’immense bonheur (et aussi 
quelques soucis) accompagnant une 
naissance », nous indique l’auteur 
dans une note sur l’ouvrage. 
«  [Ce livre]  illustre l ’accueil que 
les grands-parents réservent aux 
nouveaux-nés, est-il indiqué sur 
la 4e de couverture. Il y est aussi 
question de la longue attente et des 
préparatifs, de l ’angoisse le jour de 
la naissance, des soucis et des joies 
incommensurables des 1ers jours et 
des 1ers mois du nouveau-né. » 
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 Vous avez une information  
à nous transmettre ? 

Un évènement à annoncer ?  
Des précisions à nous apporter ?  

Un commentaire à faire ? 
Contactez la rédaction !

redaction@lagazette-sqy.fr
La Gazette de Saint-Quentin-en-Yvelines

12, avenue des Prés  
78180 Montigny-le-Bretonneux 

Tél. 01 34 81 28 71

SUDOKU : niveau facile SUDOKU : niveau difficile

Ces grilles Sudoku vous sont proposées grâce à Thibaut Bernard, auteur  
du logiciel gratuit et libre de diffusion du site internet alphaquark.com.
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Vous êtes entrepreneur, 
commerçant, artisan,  
vous désirez passer votre publicité 
dans notre journal ?

pub@lagazette-sqy.fr
Faites appel à nous !



+ d’infos : 
yvelines-infos.fr 
et les réseaux sociaux

Les Yvelines 

font leur cinéma

du 1er au 16 décembre 202310 séances gratuites (au chaud !)

12e édition


